
中超二次转会
窗口本月底就将关
闭，各队正在抓紧
最后几天时间补强
阵容。

上海海港队基
本确认引进安哥拉
中锋卢卡斯·若昂，
这名身高达到 1 米
92的射手此前效力
于英冠雷丁队，上
赛季结束后，若昂
成为自由球员。一
切顺利的话，这位
新援将在今天飞抵
上海，海港将尽快
为 其 办 理 参 赛 手
续，以便让其登场
亮相。
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海港是否会引进新外援？围绕这
个问题的讨论，其实已经持续过一段
时间。之所以如此，还是因为其中牵
扯到几个环节。

首先是需求。从外援人数上来
看，海港几乎已经满员，中超联赛现行
的政策是单赛季累计可以拥有七人次
外援，其中注册六人、报名五人，同时
上场的可以有四人。赛季初引进平科
后，海港已经拥有六名外援，分别是奥
斯卡、巴尔加斯、卡隆、保利尼奥、平科
以及外租的恩迪亚耶。也就是说，海
港如果要补强，其实也就一个名额，而
从注册六人的角度来看，海港选择保
持原封不动也完全可以，这也是俱乐
部最初比较坚持的设想。

不过，随着赛季深入，球队在联赛
战场连战连捷，然而不少场次比赛中，
哈维尔对外援的使用始终显得比较

“保守”。后来，主帅自己也谈及过原
因，由于前场几名外援的位置和功能
过于同质化，因此大部分时间里，保利
尼奥和巴尔加斯唯有分享出场时间；
卡隆则是度过赛季初的板凳生涯后才

逐渐迎来机会。至于平科，加盟海港
后的他，似乎还没有完全找到节奏，尤
其是他较慢的场上速率和对中超的对
抗风格不熟悉，一直没有与全队较好
地融合，这使得海港在不少场比赛中
都只有奥斯卡一人或奥斯卡和卡隆两
名外援出战。

客场战胜长春亚泰后，海港主教
练哈维尔表达了对于夏窗引援的想
法。过去一个月左右时间里，哈维尔
与俱乐部之间一直在就此事进行沟
通，令双方都比较满意的是，球队在此
期间的战绩并未受到影响，而针对哈
维尔的需求，海港俱乐部也充分理解，
当然更重要的是，现实中的引援不比
游戏，在薪资预设等方面，俱乐部上下
需要做好严格把控。

综合各种条件和细节，海港俱乐
部在确认引援后，就一直在为此事忙
前忙后，考虑到国内外的时差因素，经
常是前一天国内比赛刚结束，第二天
一大早就开始联络沟通引援事宜，整
个工作在一种高节奏且谨慎的状况下
进行。

海港新援今日抵沪
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卢卡斯·若昂之前效力于英冠的
雷丁队，现年29岁的他身高达到1米
92，在场上司职中锋。出生于葡萄牙
里斯本的他，拥有安哥拉和葡萄牙双
重国籍。2019赛季起，若昂为雷丁队
踢球，到目前为止他的职业生涯高光
时刻当属 2020-2021 赛季的英冠联
赛，当年若昂各项赛事出战 40 场，打
入22球，其中英冠19球，排名射手榜
第五。

若昂的到来，可以很好地解决海
港在前场和禁区内缺乏支点的局面，
在此之前，武磊和保利尼奥都曾客串
过伪中锋一角，尽管各有技术特点，但
是对于经常需要面对对手密集防守的
海港而言，高中锋的存在无疑会增添
球队的战术选择。此外，下半年球队
还将迎来亚冠的赛事，若昂与平科之
间还能进行一定的轮换，甚至必要时

刻海港还能祭出双中锋战术。
海港将在这几天里为若昂尽快办

理参赛所需的一切手续，若昂曾在上
个月代表安哥拉国家队出战过一场正
式比赛，此后已经成为自由身的他通
过单独训练保持状态。何时能迎来个
人代表海港的处子秀？目前来看一切
皆有可能。

站在旁观者的角度，引进卢卡斯·
若昂，在战略信号方面有着更重要的
意义。面对更困难也更密集的下半赛
季，海港并未满足于眼下的领先优势，
而是主动出击未雨绸缪，为之后可能
出现的不同挑战做好准备。从另一方
面来看，夏窗进补也意味着海港将进
一步坚定在联赛中冲击冠军的目标。
此外，考虑到时间关系，内援方面球队
预计不再会有动作，最后几天的悬念
或许仅剩于个别球员可能会寻求外租
增加出场时间。

做减法 谨慎的抉择

引援不容易，而其实在“出”人方
面，同样有一个过程。

如果将时间拨回到一周前，当时
外界普遍认为夏窗即将离队的那个人
还是巴尔加斯。赛季初主场对阵青岛
海牛一役被中途换下后，巴尔加斯与
主教练哈维尔在场边起了争执，尽管
此后双方达成和解，不过巴尔加斯的
出场时间的确不比之前。中超12轮
过后迎来短暂间歇期，巴尔加斯回了
一次阿根廷，等到他重新回到上海后，
有关其可能会在夏天离队的传闻开始
出现，其中阿根廷球队萨斯菲尔德被
认为是最接近的一家。除此之外，也
有欧洲联赛的球队向巴尔加斯抛来过
橄榄枝。反观海港一边，似乎也做好
了阿根廷人可能离队的准备。

然而，巴尔加斯要离队也并不容
易，当初海港花了一笔转会费将其买
入，不可能将其低价甚至免费转手。

巴尔加斯今年26岁正值当打之年，他
在来到中超前还曾在西甲效力，并荣
膺过土超助攻王，考虑到其与海港还
有一年合同，即便租借离队，下家俱乐
部也需要承担租借费和薪水。相比之
下，平科、保利尼奥、卡隆的合同倒都
是年底到期。

几人当中，平科虽然出场机会不
多，但职业素养不错，日常训练兢兢业
业；卡隆的速度和特点在海港队中无
出其二。这种情况下，保利尼奥的位
置就有些尴尬，相比巴尔加斯，保利尼
奥的能力和精神属性都不占优，这令
他在竞争中逐渐落于下风。在海港客
场战胜深圳后，巴尔加斯留队的迹象
逐渐明朗，这与其重新获得首发就能
看出端倪，而在主场战胜沧州雄狮后，
巴尔加斯直言，需要服从主教练的安
排，更是为海港在出人方面的选择题
给出了答案。

最后时刻的“逆转”一个战略信号 记 者
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足协杯第四轮客场对阵天津津门
虎，这并不是一场好打的比赛，过程和
结果都证明了这一点。90分钟常规
时间内，双方战成0比0，点球大战中，
巴尔加斯罚丢，而对手五罚全中，海港
再度与足协杯无缘，遗憾止步第四轮。

“我们其实在赛前就知道这个对
手非常难缠，他们目前的成绩也说明
了这一点，而且他们之前很长时间保
持了不败。”赛后，海港主教练哈维尔
说。今年到目前为止，海港与津门虎
踢了两场，结果都是0比0，客观来看，
海港昨晚的过程似乎还要更好一些，
能够在轮换阵容的情况下创造出不少

机会，可惜平科错失了上半场近在咫
尺的头球攻门。双方联赛中的那次交
手，津门虎是相对占优的一方，不过在
比赛风格上，津门虎还是延续了凶狠
的逼抢策略。“今天对手一开始努力掌
控局面，拼劲和上抢做得非常好，我们
在对手高压的时没有成功将球处理出
来。下半场局面有所改观，我们努力
提高表现，对手利用反击打了几次机
会，最后20分钟对手回收防线，我们
也没有创造太好的机会。至于点球就
像彩票一样，什么情况都可能发生。
接下来要向前看，把注意力专注到联
赛中。”哈维尔说。

足协杯遭淘汰，在一部分外界来
看并非坏事，2017赛季时，当时主力
球员正值当打之年的海港也没能在当
赛季实现夺冠目标，如今球队的整体
实力其实并不足以支撑多线作战。何
况，今年亚冠联赛是在下半年开始，届
时正值联赛关键时期。值得一提的
是，2018赛季时，海港同样较早地从
足协杯当中出局，球队之后统一了思
想全力向联赛冠军发起冲击。值得一
提的是，昨晚这场比赛中，武磊、奥斯
卡等主力球员都直到第60分钟后才
登场，显然海港也提前在为周末的德
比大战做着准备。

点球失利，海港止步足协杯第四轮
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“点球就像彩票一样，什么情况都可能发生。我们今天前场应该做得更好，没有出现
改变战局的一些东西，现在需要尽快忘掉失利，因为足协杯是单场淘汰制，什么情况都会
发生，接下来要向前看，把注意力专注到联赛中。”——哈维尔


